





EL UNIVERSAL

Pád	TIP	10	
		Ia.	

2

Sección:

Fecha:

15 ENE 2020

BAJO RESERVA

Autos de lujo de Napito Jr. encienden a mineros



Napoleón Gómez Casso

Enojo e indignación entre los trabajadores mineros del norte del país produjo la conducta de **Napoleón Gómez Casso**, hijo del senador de Morena **Napoleón Gómez Urrutia**, por presumir en redes sociales una colección de 31 autos de lujo, como si fueran cambios de ropa para todo el mes. Por ejemplo, nos recuerdan, los trabajadores del gremio en Coahuila aportan cuotas sindicales y no saben si su destino es la compra de los coches, motocicletas, cuatrimotos y bicicletas, los caprichos de Napito Jr. Pero, nos recuerdan, el comportamiento del joven no dista

mucho de la actuación de su padre, quien tiene propiedades y bienes en distintos estados del país, conservados durante su autoexilio en Canadá. Hoy, nos comentan, con la ostentación pública en redes sociales que hace Gómez Casso aplica el famoso refrán que alude a que el hijo es igual que el padre, aunque parece que hay una carrera para ver quién hace alarde de mayor ostentación.

AMLO habla bien del camello

Ayer el presidente Andrés Manuel López Obrador aplicó su versión de aquella broma que decía que no hay que hablar mal del camello si quieres vender el camello. La 4T presentó ayer el catálogo que se utiliza para promocionar la venta del avión presidencial en la módica cantidad de 130 millones de dólares. Y como nadie va gastar un dineral, el catálogo no regatea en exaltar el lujo y las prestaciones de la aeronave comprada por el expresidente Felipe Calderón, estrenada y utilizada por el expresidente Enrique Peña Nieto, y exprimida políticamente por el presidente López Obrador, quien en su campaña la puso como ejemplo del exceso e hizo el compromiso político de no utilizarla y venderla apenas llegara a la Presidencia. Ahora, un año después, nos hacen notar, que fue muy interesante ver al Presidente hablar bien del camello. "Es-

te mapa es muy importante. Ahora que tengan esta información, porque esto es el alcance que tiene, es ir a Europa sin recarga de combustible, 10 horas, es todo el mundo. Esto sí es de clase mundial... tiene recámara.... extraordinaria calidad y confort, experiencia de lujo", decía el presidente con un tono irónico citando el catálogo promocional. Ayer el avión Dreamliner 787 pasó de símbolo del exceso y el privilegio de los gobiernos neoliberales a "la aeronave más emblemática del continente" y "orgullo de una nación", según lo describe el folleto. Ni modo, fue día de hablar bien del camello, para poder vender el caro, carísimo camello,

Gobernadores de fotografía

Después de todo un año de no dar sus brazos a torcer y de no asistir a varios eventos en materia de seguridad, ayer gobierno federal y gobernadores dijeron que van juntos y cerraron filas para combatir la inseguridad. Solamente que en la reunión celebrada, en esa que se tomaron acuerdos, dos gobernadores morenistas estuvieron ausentes: **Jaime Bonilla**, de Baja California, y **Miguel Barbosa**, de Puebla. Ah, pero no vaya a pensar que fueron descorteses, no llegaron a la sesión de trabajo, pero estuvieron puntualitos en Palacio Nacional para participar en la comida con el presidente **Andrés Manuel López Obrador** y salir en la foto. Lo bueno es que sus estados no tienen ningún problema de seguridad.

Pejelagarto en la Conago

Y a propósito de la comida de ayer en Palacio Nacional, nos dicen que de muy buen humor el presidente **Andrés Manuel López Obrador** recibió en el Salón Morado de Palacio Nacional a la jefa de Gobierno de la Ciudad de México, a la gobernadora de Sonora, a todos los gobernadores del país, y los convocó a trabajar en coordinación, pero sobre todo en unidad en beneficio de los mexicanos. Nos cuentan que el mandatario dio un agasajo culinario con un banquete cien por ciento tabasqueño, compuesto de croquetas de pejelagarto, cordero en salsa, tamal de chipilín, agua de matalí y postre de chocolate amargo. "¡Puro choco, pué!"





EL UNIVERSAL

Página: Sección:

Fecha:



SERPIENTES Y ESCALERAS

Salvador García Soto Croquetas de pejelagarto, chipilín y apapachos

a República reunida ayer a través de sus poderes Ejecutivos en el Palacio Nacional parecía que iba a crujir por la tensión de las últimas semanas entre el gobierno federal y los gobiernos estatales, pero en vez de los tambores de guerra que algunos mandatarios de oposición había anticipado, lo que se escuchó en el mítico salón Tesorería del vetusto palacio fueron risas, mensajes de conciliación, coordinación y unidad y un brindis también tropical con agua de guanábana.

Mientras que con las delicias de la gastronomía tabasqueña, en primer tiempo croquetas de pejelagarto, de segundo tamal de chipilín y de tercero estofado de short rib, el presidente Andrés Manuel López Obrador conquistó el paladar de sus 32 invitados especiales -30 gobernadores, una gobernadora y la jefa de Gobierno-con la mano izquierda y el oficio político que le caracteriza, pidió desde el inicio a todos los comensales, entre los que también estaban miembros de su gabinete, que "hoy no hablemos de política, ni de temas de trabajo" y que sólo tuvieran el gusto de compartir y relajarse, mientras hacía un llamado a la unidad y al trabajo coordinado "por el bien de la República".

Así, el mandatario nacional, que todavía en diciembre pasado azuzaba desde su conferencia mañanera y exhibía a los "gobernadores flojos que no se levantan para asistir a las reuniones de seguridad en sus estados", ayer dejó de lado cualquier reclamo o reproche y con un breve mensaje de 10 minutos llevó el tono de la comida a un ejercicio de convivencia política en el que dijo: "hay que respetar la pluralidad partidista" para poder trabajar coordinadamente con los estados. El mensaje cayó tan bien entre los mandatarios y mandatarias estatales invitadas que incluso los panistas, que iban preparados para tocar

temas de polémica y tensión con el centro -como el Insabi-, guardaron los asuntos políticos para otra ocasión, entre ellos ese tema, y se sumaron a la comida sin agenda ni divisiones políticas.

Cuenta un gobernador de los asistentes que si bien el caos y las fallas del arranque del Insabi y su complicada viabilidad financiera no se abordaron en la mesa ni en los mensajes, en corto sí fue un tema que dominó las pláticas entre los gobernadores de todos los partidos, que entre ellos compartían, incluso con los secretarios del gabinete invitados, sus dudas y cuestionamientos al nuevo modelo de salud pública gratuita.

"Fue una reunión muy cordial, donde el Presidente manifestó su disposición a seguir trabajando en coordinación con los gobernadores, respetando la pluralidad de origen partidario. No se tocó públicamente el tema del Insabi, pero indudablemente en corto sí fue parte de los comentarios", dijo a esta columna un gobernador panista del norte del país, mientras que otro mandatario del altiplano.

del partido Morena, apuntó sobre el ambiente del encuentro en Palacio: "No se habló na-mos el tiro. Capicúa de los dados. • da de trabajo, fue una comida que ofreció el Presidente en donde, en un mensaje de 10 sgarciasoto@hotmail.com minutos, nos dijo que no tenía propósito de reunión de trabajo y que en febrero nos reuniríamos para eso".

Así es que finalmente ya habrá tiempo para la discusión, el debate y los asuntos de trabajo, por lo pronto en la reunión que en febrero les prometió el Presidente; pero ayer los gobernadores, todos los oficialistas y los opositores, decidieron disfrutar de la comida tabasqueña mientras el presidente tabasqueño los apapachaba y les confirmaba que, así como en las mañaneras y en sus discursos de gira puede ser belicoso, echador, conspiracionista y en ocasiones insidioso, López Obrador también tiene una muy fina mano izquierda con la que, cuando quiere, puede ser un mandatario que concilia y une.



NOTAS INDISCRETAS...Detrás del feliz nacimiento del primer nieto presidencial y de

la decisión de que el hijo del primogénito José Ramón López Beltrán naciera en Houston, hay una historia "complicada y difícil" en la familia presidencial. Por eso no es de extrañar que, dado como es a compartir cualquier momento familiar o cotidiano, como lo hizo el lunes con el cumpleaños de su esposa en un video que fue elogiado hasta por sus críticos, por la sencillez y habilidad con la que conecta, en el caso del nacimiento de su primer nieto, AMLO no haya dicho nada, ni en la mañanera ni en sus habituales videos en las redes sociales. ¿Será que hay diferencias o desencuentros en la familia que habita en Palacio Nacional? Que conste que es pregunta...Y aunque en la comida de ayer se tranquilizaron, los nueve gobernadores del PAN no quitan el dedo del rengión sobre su cuestionamiento al Insabi y se reunirán para revisar la propuesta de sus titulares de Salud y la próxima semana estarán anunciando una propia....Prepara-







Página:

22

Sección:

Fecha:

15 ENF 2020







oLaJornada

1	5	ENE	ാവര
Ų	J	ENE	2020

Página:	6	Sección:	Fecha:	LAE TOSO
73-33				

DINERO

La campaña anticorrupción de Sheinbaum // El directivo que casi hunde a Boeing se va millonario // ¿Cuánto debe cada terrícola?

ENRIQUE GALVÁN OCHOA



OS GRANDES CASOS contra la corrupción del nuevo gobierno acaparan los reflectores: Rosario Robles, Juan Collado y Alonso Ancira, ya detenidos, y Emilio Lozoya, quien en forma inexplicable sigue libre, no obstante que la Interpol lo busca supuestamente en todos los rincones del planeta. En forma paralela la jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum, ejecuta otra campaña anticorrupción y hay resultados. "Hay investigaciones de la Contraloría y la Fiscalía General, y distintas órdenes de aprehensión", explicó Sheinbaum durante la inauguración del crucero seguro en Buenavista. Desde octubre pasado, el ex comisionado del Programa de Reconstrucción de la Ciudad de México, Édgar Tungüí y el ex secretario de Desarrollo Urbano y Vivienda, Felipe de Jesús Gutiérrez, son buscados por la policía, acusados de presunto desvío de recursos y ejercicio indebido del servicio público. Raymundo Collins Flores, ex titular del Instituto de Vivienda, fue acusado por las autoridades luego de que la entidad a su cargo autorizara un desarrollo, con "importante monto de recursos", que no correspondía a viviendas de interés social, sin el consentimiento del consejo, explicó la jefa de Gobierno. Además, seis funcionarios de la Secretaría de Finanzas del Gobierno de la Ciudad de México están en prisión, señalados por actos de corrupción en el manejo de la nómina y el mal uso de recursos relacionados con el personal. Mancera pudiera estar también en la mira, pero se encuentra protegido por el fuero de senador.

Se va millonario

EL CEÓ DE la compañía Boeing, Dennis Muilenburg, dejo ayer su cargo, pero se irá con 80.7 millones de dólares, aunque no recibirá indemnización por despido y deberá renunciar a las acciones por valor de decenas de millones de dólares después de que su manejo fallido de dos accidentes aéreos puso fin a una carrera de décadas en la compañía. Muilenburg, de 56 años, tampoco recibirá el bono correspondiente a 2019. Aun así, puede quedarse con las recompensas y las opciones sobre acciones que ya le habían otorgado, junto con su pensión; hacen un total de hasta 80.7 millones, según los cálculos de Bloomberg. Qué dispareja es la vida: Boeing solamente destinó 50 millones de dólares para recompensar a las familias de las víctimas del accidente. La carrera de 34 años del ejecutivo se deshizo el año pasado a raíz de los accidentes que involucraron el avión 737 Max, que causó la muertede 346 personas. Los siniestros provocaron una prohibición global de vuelo del avión, dañaron la reputación Boeing y disminuyeron más de 50 mil millones á su valor de mercado. Algo que debe dolerle mucho a la empresa es que perdió el liderato en el mercado frente a su competidor europeo Airbus. "Dennis recibió los beneficios a los que tenía derecho contractual", dijo Boeing en un comunicado enviado por correo electrónico. "Agradecemos a Dennis por sus casi 35 años de servicio". Ya tiene sustituto: Dave Calhoun, otro alto directivo.





MS ENE 2U20

Página:

6

Sección:

Fecha:

"SE HAN PORTADO BIEN", DICE AMLO SOBRE GOBERNADORES



▲ Durante una comida que ofreció en Palacio Nacional a mandatarios locales, el presidente Andrés Manuel López Obrador hizo un llamado a trabajar en unidad y estrechar la coordinación para enfrentar los grandes problemas nacionales. Foto Presidencia

¿Cuánto debe cada terrícola?

QUE NO LE quite el sueño la noticia: usted debe 32 mil 500 dólares, aunque no tenga tarjeta de crédito ni le deba a nadie. El Instituto de Finanzas Internacionales dice que la deuda mundial escalará en los próximos meses a récord históricos de más de 257 billones de dólares, y los habitantes del planeta son 7 mil 700 millones. Una división simple arroja el resultado indicado arriba. La deuda total incluye la de los gobiernos, las empresas y las familias.

Ombudsman social

Asunto: pensión de discapacidad

SOLICITO AYUDA A fin de obtener información de la Secretaria de Bienestar. Soy discapacitado permanente y tengo una ayuda de dicha secretaría, pero en diciembre pasado no me depositaron y tampoco ahora en enero. He enviado dos correos a demandasocial@bienestar. gob.mx, pero no contestan, lo mismo sucede con Twitter. No sé adónde dirigirme, pues nadie da información.

Manuel de Jesús Lailson Zamudio /CDMX

R: INSISTO: LOS mejores programas fallan cuando se enfrentan a la burocracia.

Twiteratti

Pues que @BimboMx aumente el costo de sus productos, después de todo es comida chatarra y la gente no lo necesita. Igual y con esto aprenden a prescindir de ellos.

Mariana Silva /@noirmarianne

Facebook y Twitter: galvanochoa Correo: galvanochoa@gmail.com





MILENIO

Página:

Sección:

Fecha:

Las tarjetas del Metro,

de ser intervenidas

DUDA RAZONABLE

CARLOS PUIG



El robo hormiga de 2 mil millones

l gobierno de la República y, por ejemplo, el gobierno de Ciudad de México han hecho de la lucha contra la corrupción su principal bandera.

Tanto en lo federal como en la ciudad vemos procesos contra funcionarios y algunos ciudadanos presuntamente responsables de actos de corrupción en administraciones recientes. Es imposible no estar de acuerdo con que la corrupción es responsable de buena parte de nuestros atrasos.

Algunos casos de nuestra corrupción, extendida en cada esquina, en cada trámite, son más complicados de erradicar que otros. Hoy quiero referirme a un ejemplo: Claudia Sheinbaum nombró alfrente del Metro a Florencia Serranía, funcionaria con experiencia y amplio reconocimiento en temas de movilidad, quien ya había sido directora del Metro.

Cuando llegó y revisó lo que estaba sucediendo algo no pano cuadraba. El año pasado hizo una auditoría. Durante sema-

nas comparó los ingresos al Metro -un poco más de 5 millones de personas al día-ymidió las salidas del Metro.

iOh sorpresa! Salían un millón y cachito más de los que entraban pagando.

Dictaminó la auditoría: "Durante el período de estudio, el promedio de trayectos no pagados de lunes a domingo se calculó en 22 por ciento (21.79 por ciento), lo que equivale a 35.3 millones

de pesos. Considerando variaciones y comportamientos atípicos en el flujo de usuarios, se estima una pérdida agregada de 2,170 millones de pesos anualmente".

En comparación con el presupuesto anual del Metro, esos 2 mil millones pesan. Mucho. Las maneras son muchas y variadas. Redes de recargadores ilegales de las tarjetas, redes de ventas de boletos que nunca pasan por las taquillas, "propinas" para quien deja pasar por las puertas

diseñadas para quienes no pueden usar los torniquetes normales o recía estarbien. Algo con menos probabilidad tienen derecho a los viajes gratuitos. Y sí, pero lo menos, salto de

torniquetes.

Por esto es por lo que en estas semanas se están cambiando las tarjetas por unas con menos probabilidad de ser intervenidas, pero el asunto es más grande y complicado. Y sí, seguramente incluye añeja y organizada corrupción dentro de la organización.

Por 2 mil millones anuales para mejorar el Metro, vale la pena que algo suceda pronto.





EL ECONOMISTA

Información inteligente

Página: 27 Sección: Fecha: 15 FMF 7070



Nombres, nombres y... nombres

Alberto Aguilar @aguilar_dd

Hoy en la SCJN fallo MTBE vs etanol, tregua de 180 días y Sener decidirá 22

n la añeja guerra entre el MTBE y etanol como oxidante de las gasolinas hay muchos elementos ecológicos que se han ponderado en el tiempo.

El hecho de que el MTBE ya no se utilice en EU y que México sea el principal receptor de ese producto. También, las condiciones del etanol, menos pesado; por ende, puede subir más alto, a más de 6,000 metros cuadrados, lo que según esto facilitaría la inversión térmica, en las grandes urbes como CDMX, Monterrey y Guadalajara.

Igual se ha considerado la antigüedad del parque vehicular de México, mayor que el de EU, nodal cuando se habla del tema.

Como quiera, en el proyecto que hoy se analizará en la SCJN para evaluar la modificación a la NOM 016, nada de eso ponderará.

Y es que el amparo interpuesto por los ecologistas contra el etanol, que encabeza **Gabriel Quadri**, se sustenta más bien en el procedimiento que la CRE, de **Guillermo García Alcocer**, siguió para modificar la NOM que llevó la mezcla de etanol en gasolinas de 5.8 a 10%, con excepción de las tres grandes urbes.

En este sentido, la consideración de esa modificación no fue ecológica sino económica, pues la NOM original a 5.8% no se justificaba más con la apertura del mercado de gasolinas. México dejaba de ser competitivo y dependía de importaciones caras, con un combustible boutique.

Una NOM tiene tanta fuerza como una resolución legislativa, pero está sujeta a reglas desde un anteproyecto hasta una consulta pública con todos los involucrados.

Esto último se dejó de largo con una MIA de bajo impacto que avaló entonces Cofemer, con **Mario Emilio González**, que es lo que se cuestiona.

En ese sentido, le adelanto que en el expediente de la SCJN, elaborado por el ministro **Alberto Pérez Dayán**, dejará sin efecto la modificación a la NOM 016 con 10% de etanol, si el voto en tal sentido es favorable. La determinación tendrá sus repercusiones, ya que en el mercado hay inventarios de gasolina producida con esas reglas.

También, podría darse al traste con el proyecto que tiene en la mesa Sader, de **Víctor Villalobos**, para mejorar la rentabilidad del rubro azucarero a través del etanol.

En función de eso se pondrá a consideración un espacio de 180 días para que sea la autoridad la que decida el derrotero de la NOM con 5.8 o 10% de etanol.

La pelota quedará en el terreno de Sener, de **Rocío Nahle**, y la CRE, que preside **Leopoldo Melchi**. Así que nada definido en la lucha a varias caídas entre etanol y el MTBE.

Pensionissste vuelven traspasos

Aunque Pensionissste, que lleva Iván Pliego, está desde el año pasado en un proceso de modernización tecnológica para apuntalar su eficiencia en trámites y otros menesteres, el alto que se dio en el terreno de los traspasos obedeció a los ajustes que aprobó Consar, de Abraham Vela Dib, para llevar de cinco a 10 el número de siefores. Esto motivó una tregua solicitada por Procesar, que lleva Jaime Díaz Tinoco, y que afectó también a otras afores a finales del año. Sin embargo, para esta fecha los traspasos se han restablecido incluso con ciertas mejoras en la gestión.

Bolsas de plástico y comercio abusa

Toda vez que e uso de bolsas de plástico se prohibió en el comercio de la CDMX, ahora el gobierno de Claudia Sheinbaum o quizá la Profeco, de Ricardo Sheffield, tendrían que emitir ciertas disposiciones para proteger al consumidor. Hay abusos en la venta de contenedores de tela, al convertirse en otro elemento de rentabilidad de las tiendas. Debería ser obligatorio el regreso de las bolsas de papel sin costo para el cliente, hoy todo un malabarista al adquirir más de un producto.







Página: ______ Sección: ______ Fecha: ______ 15 ENE 2020



Desafían rebeldes (10) a la FSTSE... y al gobierno

 Si insisten en jugar a las vencidas tendrán que defenderse ante tribunales penales para no ir al bote.

Todavía la tarde del viernes **Joel Ayala**, líder de la Federación de Sindicatos de Trabajadores al Servicio del Estado, ofreció un pacto a **Hugo Alonso Ortiz** y sus seguidores para darle una salida política a la fallida elección de dirigente en el Sindicato Único de Trabajadores del Gobierno capitalino.

A cambio de que los dirigentes rebeldes acataran la resolución judicial del Tribunal Federal de Conciliación y Arbitraje, que desde el 7 de enero declaró nula la convocatoria de la elección, les darían algunos cargos administrativos y participación en la futura dirigencia.

Los rebeldes prometieron a **Ayala** pensarlo; ya no hubo otra reunión, la respuesta llegó ayer cuando **Hugo Alonso** tomó posesión momentánea del sindicato y se declaró presidente legítimo.

Y no sólo eso, sino que llamó a marchar mañana jue-

Se corre el rumor de que se empezarán a desempolvar varios expedientes de los rebeldes por pillerías.



Solicitaron intervenir en elección de SUTGCDMX.

ves hacia el Tribunal Federal de Conciliación y Arbitraje para entregar las 27 mil firmas que, según él, le dieron los trabajadores del gobierno capitalino para ser su nuevo líder.

Ya no habló del 70 por ciento de apoyo que decía tener entre la burocracia capitalina, pues de 105 mil sindicalizados sólo lo apoyaron 27 mil en una elección donde fue sólo, lo que significa que más del 70 por ciento lo rechazó.

Luego de este desafío quedó claro que la mano que les extendieron en la Federación de Sindicatos de Trabajadores al Servicio del Estado el viernes quedará en el aire, y que prefieron judicializar el proceso antes que abonar a la unidad del gremio, lo que sólo abonará al fortalecimiento del gobierno.

Hasta parecen nuevos, ni modo que no sepan quiénes deciden al final, y más con el respaldo de la FSTSE, la principal agrupación sindical de la burocracia en el país.

Quizá **Hugo Alonso** piensa que **Claudia Sheinbaum** se espantará de nuevo si les hacen otra movilización como la del año pasado, en la que juntaron a 7 mil trabajadores —casi todos de nómina ocho— para apantallar.

Lejos de dejarse intimidar, en el gobierno corre el runrun de que a partir de mañana empezarán a desempolvarse varios expedientes de los rebeldes por diversas pillerías y con eso no se juega.

Si a algunos de los dirigentes que primero acordaron apoyar al candidato oficial —que en un inicio fue **José Edel Paz** (quien se rajó) y después **Armando Bautista**—, los convencieron de integrarse a los rebeldes a cambio de no ventilar sus movidas, ahora les darán la vuelta.

Hugo Alonso no sólo no recibirá la "toma de nota", que es el reconocimiento oficial de la autoridad, sino que enfrentará un proceso penal por desacato que, como dijo el magistrado Plácido Morales, presidente del Tribunal Federal de Conciliación y Arbitraje, lo puede llevar a la cárcel.

Si insisten en jugar a las vencidas, allá ellos, pues podrán alegar ante tribunales laborales que les reconozcan su dirigencia, pero al mismo tiempo tendrán que defenderse ante tribunales penales para no ir al bote.



CENTAVITOS

Tras alborotar el avispero para enturbiar la elección del líder de Morena en Donceles, **Valentina Batres** dice ahora que ella no es la que está grillando y que lo único que quiere es que la escuchen, porque su partido tiene dos vicecoordinadores —**José Luis Rodríguez** y ella—, y que no la pelan por ser mujer.

Qué argumento tan barato alegar inequidad de género, cuando ni sus compañeros ni la oposición la quieren.

Y eso no es por ser mujer, sino por querer agandallarse el poder, tal como su hermano lo quería hacer en el Senado. Batres al fin.







Página:	3	Sección:	<u> </u>	Fecha:	15 EME 2020





REMATE CORRECTO 3 Diner

El enemigo no está en los bancos, ya que estos tienen un lista de procedimientos de seguridad atrás de los mostradores, que son cumplidos a cabalidad y en el patio de la

sucursal, normas que se acordaron desde que **Marcelo Ebrard** era secretario de Seguridad Pública de la capital del país, como no usar lentes oscuros, gorras o evitar el uso de dispositivos móviles.

El problema, tanto en Boca del Río, la Ciudad de México o prácticamente todo el país tiene que ver con la inseguridad que atenta lo mismo contra quienes retiran efectivo de las sucursales que contra quienes bajan en el transporte público. Vargas, quien tendría que enfrentar ante tribunales sus imputaciones dolosas y falsas, debería estar enojado contra la estrategia de abrazos y no balazos, chanclazos o cualquier otra frivolidad. Su moles la debería destinarse en contra de Claudia Sheinbaum y no en contra de un hombre que hace un trabajo difícil, aburrido y de bajo salario.





ELHERALDO

TOUCHÉ



#OPINIÓN

AMLO Y LOS GOBERNADORES

Los temas en la comilona en Palacio Nacional fueron la entrada en operación del Insabi y la crisis de seguridad





a política se hace logrando acuerdos entre quienes no piensan igual. Aunque el presidente López Obrador no parece muy convencido de ello, la comida de ayer pareciera honrar esa idea.

Los temas principales en la comilona tabasqueña, en Palacio Nacional, fueron

la torpe entrada en operación del Instituto de Salud para el Bienestar (Insabi) y la crisis de seguridad en el país.

No dudo de la buena intención del Presidente para otorgar servicios de salud gratuitos y de calidad a los mexicanos que no tienen ningún servicio médico.

Sin embargo, nadie entiende ¿por qué desapareció de un plumazo al Seguro Popular sin tener listo un sistema eficaz para suplirlo? ¿No era más inteligente, práctico y efectivo cambiarle el nombre -si eso es lo que quería la 4T- y corregir poco a poco todo lo que había que cambiar? ¿Nadie alertó al Presidente que lo más importante era, y es, garantizar la atención de salud, tratamientos y medicamentos para la gente?

Llama la atención que hasta hoy, Jorge Alcocer, el secretario de Salud y principal responsable de todo el sector de salud pública del país no haya dicho una sola palabra

LO CIERTO ES QUE SE AFECTÓ LA ATENCIÓN MÉDICA del desastroso inicio del Insabi. ¿Por qué el subsecretario de Prevención, Hugo López-Gatell, intenta justificar con argumentos ideológicos lo que es claramente un problema de operación?

Boicot o no, lo único cierto

es que sí se afectó la atención médica y el abasto de medicamentos para los que menos tienen.

Quien denuncia que de un día para otro dejó de recibir su tratamiento contra el cáncer no intenta boicotear nada. Lo que quiere es salvar su vida. Quien denuncia que de un día para otro le cobran 700 pesos diarios por la cama de hospital que antes le costaba 40, no boicotea nada. Busca que alguien le ayude.

La 4T justifica la desaparición del Seguro Popular con las irregularidades y corrupción en su operación. ¿Por qué no hay una sola denuncia concreta contra los corruptos? ¿Por qué no se han exhibido las irregularidades en la compra de medicamentos? ¿Por qué son los derechohabientes quienes tienen que pagar el precio con su salud, e incluso con su vida?

Los gobernadores del PAN harán su propuesta para garantizar la gratuidad de los servicios médicos y el abasto de medicamentos en los estados.

La reacción del gobierno lopezobradorista será la señal para saber si continuarán predominando los argumentos ideológicos y políticos sobre la salud de la gente. De ser así, el desastre en el Insabi continuará.

BON APPÉTIT: Se dio a conocer otra encuesta sobre la aprobación de los gobernadores, a enero de 2020. El top cinco de Masive Caller, especialista en consultas de opinión pública, es: 1) Mauricio Vila, de Yucatán; 2) Quirino Ordaz, de Sinaloa; 3) Claudia Pavlovich, de Sonora; 4) Diego Sinhue, de Guanajuato y 5) Claudia Sheinbaum, de la Ciudad de México.

Sheir	hue, de Guanajuato y 5) Claud nbaumyde la Ciudad de Méxic		
	CACHOPERIODISTA@GMAIL.COM @CACHOPERIODISTA		
	ń		





EL UNIVERSAL

L GRAN DIARIO DE MÉXICO

Página:

12

Sección:

Fecha:

1 5 FME 2020

Límites de la comunicación profética

Por JOSÉ CARREÑO CARLÓN

esquites de la administración. La puesta en marcha (es un decir) del Instituto Nacional para la Salud y el Bienestar convirtió en unas horas sus siglas —Insabi— en sinónimo de un aparatoso naufragio operativo con millones de víctimas entre pacientes y médicos organizados, hasta entonces, más bien que mal, en el hoy extinto Seguro Popular. Una vez más, los saberes y destrezas de la administración pública se desquitaron de quien los desprecia, descalifica y manda al diablo. A su vez, la comunicación administrativa -condenada ahora a la inexistencia- exhibió los límites de la comunicación profética de un presidente empeñado -con sus divulgadores - en subrayar la función salvadora, purificadora y dadivosa del poder público encarnado en él, sobre las funciones constitucionalmente asignadas a la administración a su cargo.

Los autores más citados de los últimos días han sido sin duda Julio Frenk y Salomón Chertorivski, exsecretarios de Salud que desmenuzaron extravíos y ausencias en el arranque fallido del Insabi. Enumeraron también los descuidos y omisiones que suelen llevar al precipicio las decisiones dictadas por motivos ajenos a la racionalidad administrativa v a las mejores prácticas en la gestión de los servicios de salud. Importantes espacios de los medios registraron en los hospitales el desconcierto, la incertidumbre y la angustia de afiliados al Seguro Popular que padecen el incierto cambio al Insabi como un salto al vacío. Y una avalancha de análisis y comentarios editoriales se hizo eco del señalamiento del mal paso gubernamental.

valor noticioso y es material privilegiado para la crítica. El juego no debería sorprenderle a un gobierno que ha medrado de condenar, magnificar e incluso falsear malos pasos de otros gobiernos. Y menos a la vista del testimonio de legiones de damnificados por esa combinación de pretendida infalibilidad, improvisación e ineptitud en la gestión pública. Pero ante el descalabro adicional en el frente de la comunicación administrativa, no tardaron las autoridades en dar el giro a la comunicación política beligerante, a las teorías de la conspiración. La crítica es un sabotaje, una campaña de desinformación, según un subsecretario. En el mejor de los casos, resistencia a cambiar: viles conservadores

"Salió mal, pero lo que había era peor". Por supuesto, tampoco faltaron los espacios de los medios comedidos al imposible rescate comunicativo del desastre de la gestión de salud, sembrando la sospecha sobre los móviles de la crítica abrumadora rubricada con el sello de la casa: salió mal, pero lo que había era peor. Como si los supuestos y reales desvíos y errores del pasado autorizaran a hacerlo peor en el presente. Sólo que esta vez sí hubo quienes salieran a reivindicar el Seguro Popular, empezando por los desolados derechohabientes que lo pierden sin expectativas claras de restitución de sus beneficios, y siguiendo con Frenk, su creador. y Chertorivski, artífice de su desarrollo posterior.

El repliegue del profeta. Descartadas las vaguedades en las que se refugia para disfrazar sus lagunas informativas u ocultar sus creencias y opiniones, el presidente López Obrador se con-

En toda sociedad con derechos informativos, un mal paso de la autoridad tiene siempre un alto valor noticioso y es material privilegiado para la crítica. El juego no debería sorprenderle a un gobierno que ha medrado de condenar, magnificar e incluso falsear malos pasos de otros gobiernos. Y menos a la vista del testi-

de gobierno de la CDMX de su Universidad de la Salud. Luego, con el performance de la llanta ponchada en la sierra de Sonora, y ayer, investido en vendedor de un avión, por largos cincuenta minutos de la mañanera.

Profesor de Derecho de la Información UNAM







5 FME ZUZO

Página:

9

Sección:

Fecha:

Seguridad y oportunidad de gobernantes



sgchipres1@hotmail.com/@guerrerochipres

e debilitaron los asideros en la critica que ciertos opositores hicieron al gobierno actual sobre la utilidad de las reuniones contra la inseguridad.

Después de los sucesos de los últimos meses (entre la emboscada en Aguililla, la liberación de Ovidio Guzmán, el crimen contra la familia LeBaron y el tiroteo en el Colegio Cervantes) la responsabilidad individual que cada gobernador tiene sobre sus territorios es tan pertinente como siempre y como lo indica la ley.

El debate, yuna solución realista y acorde al complejo escenario nacional, se sugirió tras la reunión que Alfonso Durazo, titular de la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana, sostuvo con la Conago para replantear las Mesas Estatales para la Construcción de la Paz.

Si a nivel local Claudia Sheinbaum inició, conforme al libro y la práctica policial que incorporan políticas sociales, una estrategia de inteligencia, presencia en territorio, endurecimiento de penas y coordinación y cooperación institucional y ciudadana, dichos ejes estratégicos deberían ser retomados en el combate de una crisis que ha puesto en tela de juicio la capacidad de los estados y el Estado contra la violencia en el país.

Una pista para acertar "juntos en seguridad" es pensar en la expansión de la Guardia Nacional, como símbolo de la gestión actual y como instrumento operativo específico en territorios victimizados.

En la reunión privada, varios gobernadores hablaron de la necesidad de más recursos. La expectativa ni es nueva ni es garantía de nada, como se observa en los últimos tres años del gobierno pasado. Sin estrategia, liderazgo, compromiso, eficiencia y honestidad, no hay dinero que sirva.

Un año después de haber tomado protesta, llegada la hora de corregir y dejar atrás prejuicios partidistas, aunque no sea posible hacerlo con los intereses de grupo, sigue como indispensable la retroalimentación a la que el Ejecutivo y los principales operadores de la seguridad están obligados.

Permanece la oportunidad para vincularse, encontrar conjuntamente soluciones disponibles y espacio legítimo para el cambiode opinión: después de la crítica no hubo gobernadores ausentes durante la sesión del martes con el Presidente de la República.

La seguridad es el mayor campo de oportunidad para el liderazgo político.

Al mismo tiempo, persiste la gran interrogante de precisar los ejes estratégicos nacionales respecto de los organismos delictivos de alta peligrosidad.

Durazo ha sido siempre un hombre con inteligencia emocional notable. Sus críticos más constantes señalan con algún tino que eso no se traduce en capacidades de liderazgo operativo o de articulación respecto de un fenómeno cuya complejidad no ha desarmado al gobierno que se construye con el cambio de régimen iniciado en el 2018, pero tampoco ha sido desvanecida como preocupación general en todo el territorio.

Porsifuera poco, la preocupación por una nueva generación de mexicanos víctimas de un entorno donde los padres están más lejos que, como ocurrió en Coahuila, un abuelo que ahora se culpabiliza por omisiones reales y supuestas, ha reencendido el tema de la seguridad más cercana y familiar.

Las opiniones expresadas por los columnistas son independientes y no reflejan necesariamente el punto de vista de **24 HORAS**.



LEEMÁSCOLUMNAS







1 5 EME 2020

Página: 6	6	Sección:	Fecha:	, 0 (_IVI_	Las Con Con	
	·						

PODER CIUDADANO

EL ESTILO SHEINBAUM

JUAN C. FLORES AQUINO 6

on evidente cara de desagrado fue como la Jefa de Gobierno Claudia Sheinbaum recibió a los vecinos inconformes contra la ampliación de la línea 3 del metrobús, y que

les está generando un gran dolor de cabeza a los funcionarios del gobierno, quiénes desconociendo a los vecinos de la Benito Juárez, minimizaron y subestimaron su protesta.

mentos que reiteradamente desde el mes de septiembre habían repetido en reuniones de trabajo a funcionarios de SEMOVI y ME-TROBUS demostrando la inviabilidad –según ellos- de la obra.

Sin embargo, en esas "reuniones de trabajo" los vecinos no fueron escuchados, y en cambio les mandaron a representantes de una empresa cementera, CEMEX, para que ellos hicieran labor de convencimiento dándoles información sobre la bondad de la obra a los hasta 200 vecinos que

continúen las mesas de trabajo con SEMOVI, y ver otras opciones de movilidad"; sin darles la mano se volteó y concluyó el encuentro de menos de tres minutos, donde los colaboradores de Sheinbaum hicieron hasta lo imposible para que no se realizara, queriendo siempre canalizarlos con dos ayudantes que tenía a sus lados la Jefa de Gobierno.

Y, el golpe final lo dio SEMOVI el 20 de diciembre, cuando el Subsecretario Rodrigo Díaz González, convocó a los vecinos in-

Fue la mañana del 12 de diciembre, cuando alrededor de las 6:45 am, después de haber esperado por más de tres horas (afirman haber llegado a las 3 de la mañana a la fila para la audiencia pública) fueron escuchados los vecinos directamente por la Dra. Sheinbaum, dándole los argu-		"Hay mu ren", les dijo Los vecinos nemos estud tó la Jefa de hizo? "Están er	"Hay muchos qué si lo quie- en", les dijo <u>Claudia Sheinbaum.</u> os vecinos le respondieron "te- iemos estudios" a lo que contes- ó la Jefa de Gobierno ¿quién los izo? "Están en mesas de trabajo, yo o que les puedo ofrecer es que		conformes para decirles que no sabían de ninguna reunión con la Jefa de Gobierno y la obra arrancaría el 23 de diciembre, En plena navidad, el 24 de diciembre, inició la obra de la ampliación. El trato de este gobierno a los vecinos quedó evidenciado. @floresaquino	







	2					
Página:		Sección:	Fecha:	1.5	CAME	2020
					- 100	/ 11/11



CLAUDIA SHEINBAUM



RAYMUNDO COLLINS



La cercanía con la gente, cuando se trata de servidores públicos, es fundamental y la Jefa de Gobierno dio una muestra de ello. Pausó sus actividades para atender personal-

mente una protesta que se desarrollaba en Tepito. Aproximadamente 50 padres de familia —cuyos hijos pertenecen a la escuela primaria Jaime Nuno, ubicada en Allende— cerraron vialidades para exigir que se reconstruya el colegio que resultó dañado tras el sismo del 19-S. La mandataria capitalina llegó a la manifestación acompañada por personal de la Secretaría de Obras (Sobse), que evisó las instalaciones. Es importante que los alumnos tengan un lugar seguro para estudiar y Sheinbaum lo sabe.



El exdirector del Instituto de Vivienda —también fue el encargado de la seguridad en la Ciudad de México cuando encabezó la jefatura de la Policía capitalina— es oficialmen-

te buscado en 200 países. La Fiscalía General de Justicia solicitó a la Interpol que emitiera una ficha roja para la localización del exfuncionario. Ahora las autoridades van por Collins, aunque esté en otro continente, tendrá que responder por el delito de uso ilegal de atribuciones y facultades. Hasta el momento es inocente, pero su huida —fue buscado incluso en una vivienda que tiene en Cuer navaca, Morelos—hace pensar lo contrario.









AMLO EN REDES

•

El avión presidencial



Andrés Manuel López Obrador transmitió en vivo. 11 h - O

La Fuerza Aérea Mexicana resguardará el avión presidencial y será exhibido para su venta junto a 28 aeronaves de lujo adquiridas en las administraciones pasadas; los servidores públicos las usaban hasta para ir a jugar golf. Únicamente conservaremos aquellas que sirven al pueblo en tareas de seguridad, protección civil y atención a emergencias médicas.

En breve iniciaremos la presentación de reportes semanales del plan de salud pública. Queremos que la gente nos diga si hay suficientes médicos y medicinas en los hospitales y cómo están las instalaciones, hasta que consolidemos mejoras en el sector.

Más información: http://bit.ly/2TohMAc





Andrés Manuel López Obrador

1h @

Comida con la gobernadora, la jefa de Gobierno, gobernadores y gabinete.

Reafirmamos nuestro compromiso de seguir trabajando juntos, con democracia y respeto a la pluralidad, por el bien del pueblo y de nuestra gran nación.





El Tren Maya

Jestis Ramírez Cuevas (*) @Jesus RCuevas - 7h

Sobre el @TrenMayaMX estarán listos los primeros contratos este primer trimestre para cerca de mil km. El 95% del trazo del tren pasará por derechos de via existentes de tren y cameteras. Se hará respetando el medio ambiente el patrimonio y en diálogo con los pueblos indigenas.



